

しかし、その資源が生かってして、豊市内に山の幸など、魅力的な観光資源が三豊市内に瀬戸内海の多島美や心温まるおもてなし、 新鮮で豊富な海の幸

ています。 けるためのポイントを押さえれた が今のところは、 んじゃないかと思っています。 誘客活動につなげて 非常に好評を得

活性なくして観光なし

Q 今の三豊の観光をどのように したいですか

活性なくして観光というのはあり A 私自身の思いは、観光の原点で るために観光ってあるんですよ。 ですよね。 ある地域経済の活性化が目的なん 地域経済の活性化を図

る浦島太郎さんや観光大使のさまざまなイベントに参加す

活動や役割は

てほしいです。 在です。市外に向けてのイベント 郎さんと観光大使は欠かせない存合広域観光を目指す中で、浦島太 に出て、三豊の観光をアピール に参加したり、阪神方面など県外

② 近隣地や他の団体との連携は

が絶対に必要だと思います。がら連携をとってやっていくことがら連携をとってやっていくこと A 観光を三豊市単独でやるのは難 しいです。県の観光協会や中西讃

ます。 積極的に出てお客さんを呼び込み は、観光協会が広報とか誘客とか るんですよね。 ってソフト面とハード面と両方あ 他の団体との連携です これは観光協会の仕事です ソフト面について が、 観光

広域観光を 近隣観光地と連携した

② 三豊の観光の現状と課題は

A観光のスタイルは、 く、広域観光に頼らざるを得ないどを考えると三豊市単独では難し スによる観光は、 2種類あるかと思います。 大切です 近隣地での誘致活動、広報活動が が絶対だろうと。これを考えると んですよね。近隣観光地との連携 よる観光とマイカーによる観光 Ą 、受け入れ能力な思います。大型バカーによる観光の 大型バスに

ます か。その点が課題として挙げられような仕組みをいかに作っていく ないのが現状です。それができる できているかというと、 り来てないですね。来て活性化がが多く来ているのかというとあま では、マイカー による観光で人 できてい

ることも

Q 好評と聞いていますが観光協会が作ったポスター が

A 観光ポスターは 1,000 部ほ いポスターを作っても市内で貼は、どこに貼るかがポイント。 を作っても市内で貼っ 部ほ

> か、胎 る ど 市 が る は る ど 方 が な い で は 勝負にな短期間の MITOYO

ないなど ってくれ 貼 週

す。 を使って訴えるのは非常に大事で 多くて厳 しい部分があるんです。 ただ、

紙

道の駅、ふるさと会に協力をお願にしますが、市外の人から言ってもらわないとね。市外の人にいかにアピないとね。市外の人が多いんでいとないとはが、市内の人が多いんでかな」という声をちょくちょく耳 した。この結果がどう出るかですいしてポスターを貼ってもらいま 「あのポスター 11 11 ね くれん



えないんですよ。

三豊の魅力を発信するには

A 情報発信には印刷物や 光地との連携を密にしなければな報活動が必要で、それには近隣観 地を訪れている人への直接的な広事なんです。そのためには、近隣 ちにさせることはできるんですよ見て、三豊に来ようかという気持 来てもらうためにどうするかが大的に訴えるものであって、実際に 的に訴えるものであって、 ね。しかし、それはあくまで感覚 りません。 るんですが、これってお客さんが ムリーに情報発信できるものが フェイスブックなどの タイ Δ あ

国際芸術祭が開催されていますが、ったので、市外には出てないんでったので、市外には出てないんでったので、市外には出てないんでが、これを作ったのは合併して旧が、これを作ったのは合併して旧が、これを作ったのは 大使の皆さんに配布してもらって他の開催地で浦島太郎さんや観光 ックはとても人気があるんです 観光協会が作成したガイドブ

関係団体みんなが協力して受けて事あるいは土産物なんかを地域のては、観光の基本である宿泊、食その後、ハード面の充実につい なしす らに集客効果を上げるというこいって相乗効果を上げていく。 するほどお客さんは満足してもら お客さんは喜ぶ、手抜きをすれば 大切。手間をかければかけるほど 足するように、どのようにおもて 意見もありますが、訪れる人が満 ド面では新しい建物が必要という 動することが大切でしょう。 役割分担をきちんと認識して、 が基本だと思います。 ればいいかという気持ちが しょう。ハー 認識して、行 るということ さ



▲紫雲出山から見る美しい瀬戸内海の多島美をみごとに表現

仁尾の魅力を発信するため 地域が結集!

仁尾まちなみ創造協議会 会長 菅 磯夫さん(仁尾町)

明治や大正・昭和初期の商家や町家が 数多く残り、風情ある町並みを形成し ている仁尾町。市の財産の一つである 仁尾の町並みを再生・活性化するため、 地域が結集。平成 24 年 12 月 19 日に 市民主導による協議会を設立し、動き 始めた菅会長にその思いを聞きました。

昔の風情が今なお残る仁尾の町並みを創造的によみがえら せたいという思いがあったんですが、偶然本屋で見かけたア レックス・カーさんの本を読んで、この人に三豊で講演して もらおうと思い、連絡をしたんです。来るだけではいかんか らと仁尾の町並みを見てもらうと、アレックス・カーさんは 旧家の一つ「松賀屋」をはじめとする町並みをとても気に入 ってくれて「これは残さないかん。ぜひ一緒に頑張ってくれ んやろか」と言われたのが始まりです。

活動の計画としては、第1ステップとして中心的位置づけ にある「松賀屋」を再生して、それから広げていこうと考え ています。

今は会員26人で月に1回は検討会を開いたり、施設見学を 行っています。自分が住んでいる地元の良さを再認識しても らいたいという思いをメンバーみんなが持っています。町並 み再生についてはいろんな意見を耳にしますし、民間主導で 正直たいへんな部分も多いです。でもやってみないと分から ないことですからね。ある程度覚悟して、後ろを向かずに前 に進んでいかないといけないんです。協議会の力は限られて いますが、メンバーの中には若くていい意見を持った人がた くさんいます。仁尾が好きなんだという思いはみんな強いで すよ。

私たちも動き出したばっかりですが、ほかでもこのような 動きがあれば、ぜひ一緒に手を携えてやっていきたいですね。



全国各地で古民家再生プロジェクトを手がけ、日本の美しい暮らしを守り、高 めるための活動を展開しているアレックス・カーさん。彼が再生した徳島県

ち上げて 光資源が多く みんなで迎え入れるんだという気 りでも何でも地域力が基本です 対する関心が薄 地域の皆さんが協力 おもてなしの心を持って地元の魅力発信に喜びを くことはすばら 皆さんが協力して、立も地域力が基本ですのが薄い気がします。祭くありますが、それにくありますが、それに 人との会話が生む しいこ

> 思う人がどんどん出てきてほ の観光を盛り うんですよ。 声をかけることで全然癒やしが違 満足感や感動があるんです。 積極的に、 上げていこうと強く かつ三豊

瀬戸内国際芸術祭に向け

Q

まで瀬戸内国際芸術祭が粟島で行 10月5日(土)から11 (4日(月)

豊をよく知ってもらうと シェみたい 辺など一つの場所で三豊のすべて 観光協会では、 にして三豊の魅力を PR 粟島に行く 来たお客さんにどれだ なものを開催して、 チできるかが鍵ですね までの間でどのよう ウェ するか。 なマ -ブ 周 三 ル

思ってい 一丸となって頑張って観光の中で売り込んで や反省点を十分に協議 さまざまな展開を図っ 瀬戸内国際芸術祭の開催前から 市観光協会 いきます い合わ ・ます。 終了 7 56 後は、 9 ていこうと して、 けるよう 成功例 広域

をどう作り上げていくか、それ がんで食べるだけでなく、工場 見学を兼ねて体験型として売り 出している。そういうのも一つ はしている。そういうのも一つ はしている。そういうのも一つ でしょうか。 ピー

じゃないかと考えていますの空間を提供することがい間ではおもしろくない、非 が効果としては一番あるのでは 活する中で得られるものでなく 非日常を味わってもらえるの ないかと考えています。 ル工場の 非日常 いん 生

> だりするのは、 の満足度の向上につながります。 み出していくか、それがお客さん 一つだと思います。 の絶景を見ながら食べたり、 りしますが、 んを食べたり、 は違うと思いますが、 どんな場所で味わえますか 例えば紫雲出山から 非日常 コー 非日常を味わえる それをどう生 普段うど を飲んだ

飲ん

る

市内の観光資源をどう生かし

いこうと考えてますか

非日常の空間を提供

で域を盛り上げるいや高ぶりによ や高ぶりによ

仁尾では市民主導の協議 いますがて魅力を発信する動きが出 設立するなど、 地域が結集 集しが 7

A 観光産業は、行政がするものでA 観光産業は、行政がするもので

た情報収集を行っていが重要です。そういっ くことも観光協会の役 、ます

割だと思って

うに動機付けするか、 と思っています。 えるアプロー

で観光客の集客は変

後に三豊へ訪れてもら

チになるか

もらえれば、

7 帰

「みとよ観光大使」が決定

わたしたちが4月から2年間三豊の魅力をPRします!

はどうすればい

か。

日常の空

た来ようかと思ってもらえるに

常々考えているのは、三豊にま



高橋 舞さん(仁尾町)

三豊の好きな場所

仁尾の夕日です。七宝山から見る 仁尾は、とても美しく、瀬戸内のナ ポリが一望できますよ

PR していきたいこと

取得した栄養士と野菜ソムリエの 資格を生かして、農産物などのよ さを広く PR していきたいです



古市 麻衣子さん(高瀬町)

抱負

小さい頃から生まれ育った大好き な三豊の良さを、自慢の笑顔と持ち 前の明るさで伝えていきたいです

大使としてやりたいこと

乙姫さんの衣装で、市の歌『七宝の 風』に合わせて得意のダンスを披 露したいです



眞鍋 ななこさん(詫間町)

三豊の好きな場所

かわいいブイブイ人形がお出迎え してくれる粟島。たった15分の 船の旅で日常を忘れ、ゼロにして くれる場所です

多くの人に「三豊市の感幸(かんこ う)」を発信できるよう精いっぱい